## Revista Pediatría Electrónica

Universidad de Chile Facultad de Medicina Departamento de Pediatría y Cirugía Infantil Servicio Salud Metropolitano Norte Hospital Clínico de Niños Roberto Del Río

## LA PRIMERA ATENCIÓN DEL NIÑO QUEMADO: ROL DE LA PROCEDENCIA Mauricio Osorio U., María Covarrubias F., Italia Caprile B., Carolina Correa V., Jorge Larrea J.

Universidad de Santiago de Chile – Hospital Roberto del Río

Introducción: Las quemaduras en los niños, son causa importante de morbimortalidad, a pesar de los esfuerzos desplegados en su prevención. El avance de la vida contemporánea, agregó nuevos mecanismos del accidente, pero también nuevas alternativas terapéuticas. Sin embargo la primera atención y su entorno, siguen siendo fundamentales para una adecuada evolución posterior.

Objetivos: Caracterizar los pacientes egresados del hospital Roberto del Río (HRR), en el período de 1 año, entre otros por procedencia, y en particular a los que presentaron infección dentro de las primeras 48 horas del ingreso.

Material y Método: Estudio observacional de corte transversal. Se revisan las fichas de 211 pacientes egresados del Hospital Roberto del Río entre Abril 2011 a Marzo 2012, registrando datos generales, demográficos y clínicos en una planilla adjunta. Se conforman 2 subgrupos, uno corresponde a los beneficiarios del Servicio de Salud Metropolitano Norte (SSMN), y el otro a beneficiarios del resto de la Región Metropolitana. Análisis utilizando Graphpad Prism.

Resultados: La distribución encontrada por los diferentes aspectos es la esperable. Destaca que más del 40%, corresponden a pacientes inicialmente tratados en otro Servicio de Salud. La infección dentro de las primeras 48 horas, está presente en forma significativa en éste último grupo en relación a los del SSMN (Fisher: p<0,001). Sólo hubo 1 fallecimiento.

Conclusiones: La significativa mayor tasa de infección en quienes fueron tratados inicialmente en otros centros, nos hace llamar la atención en este aspecto. La primera atención es fundamental. Creemos necesario estudiarla con mayor detalle, y en paralelo generar espacios de diálogo en el ámbito de la gestión sanitaria, con el fin de mejorar la calidad ofrecida a los beneficiarios de la Red de Quemados, especialmente las Garantías Explícitas en Salud.